
Мне посчастливилось прослушать все три курса акцентологии, которые 

Андрей Анатольевич читал в МГУ. Первый раз это было в 1983/84 учебном 

году, когда я была аспиранткой. До выхода одной из моих любимейших и по 

сию пору книг «От праславянской акцентуации к русской» оставалось еще 

два года, и я ловила и усердно записывала каждое слово Андрея 

Анатольевича, раскрывавшего мало знакомую мне тогда сторону 

древнерусского языка. Лекции были настолько блестящими, отточенными и 

увлекательными, что и сейчас, спустя тридцать с лишним лет, я помню, как 

они проходили, какие акцентологические сюжеты мне казались наиболее 

занимательными, как мы читали на занятиях тексты и акцентуировали их. 

Это были отрывки из Чудовского Нового Завета и Мерила Праведного, 

которые Андрей Анатольевич сам печатал на машинке и раздавал нам. 

Выглядели они вот так (уже с пометками после занятия): 

 

 

В 2007 году Андрей Анатольевич начал читать спецкурс по 

акцентологии для студентов ОТиПЛа, ставший значимым событием и для 

филологического факультета, и для широкого круга московских лингвистов, 

так что этот курс стали посещать студенты, аспиранты, преподаватели и 

научные сотрудники не только из МГУ, но и из других университетов и 

институтов. Конечно, эти лекции доставляли мне такое же интеллектуальное 

удовольствие, как и те, что я слушала в молодости, но теперь я уже была 

преподавателем с довольно большим стажем и смогла по достоинству 



оценить еще и виртуозное педагогическое мастерство Андрея Анатольевича, 

позволившее студентам достаточно легко освоить сложный 

акцентологический материал. Курс продлился два года и был для меня, 

помимо всего прочего, чрезвычайно ценен тем, что, будучи историком языка, 

в целом знакомым с акцентологией, я на каждом занятии из тех 

комментариев, которыми Андрей Анатольевич сопровождал разбиравшиеся 

и акцентуировавшиеся тексты, извлекала новые для себя бесценные знания. 

Поэтому, когда через два года, в 2012 году, Андрей Анатольевич еще раз 

взялся читать акцентологию для следующего поколения студентов, я так же, 

как и многие мои коллеги, снова стала ходить на лекции. Они, конечно же, не 

повторяли лекции 2007–2009 годов и выстраивались по-другому, но были 

столь же блестящими и столь же для меня полезными. И сколько бы раз 

Андрей Анатольевич в дальнейшем ни читал акцентологию, я всегда буду в 

числе его самых благодарных слушателей! 

От всей души поздравляю Андрея Анатольевича с юбилеем и желаю 

ему неиссякаемой энергии, вдохновения и новых открытий! 

 

Е.А. Галинская 


